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1
SSE; 
TIR; 

SPEF

Cinthya 
ENGELS

Association 
MastERgo

X
2e édition des Journées 

Scientifiques du Master en 
Ergothérapie (JSME)

Organisation des Journées 
Scientifiques du Master en 

Ergothérapie (JSME)
L'originalité de ce projet tient 
dans la co-organisation d'un 
évènement scientifique entre 
des étudiants de Master et 
l'équipe pédagogique du 

Master, à visée d'un public de 
professionnels extérieurs à 
l'UPEC, d'enseignants et 
d'étudiants de l'UPEC et 

extérieurs à l'UPEC.

3 et 4 octobre 2024 Santé X X IMRB X X               20 267,00 €                  5 700,00 €   14 567,00 € 

SSE
FAVORABLE

Le sujet de l'ergothérapie est très pertinent pour la dimension 
santé société. Les ergothérapeutes ont un vrai rôle à jouer 
dans les milieux médico-social, libéral, social, éducatif et ils 

doivent répondre aux besoins des populations vulnérables et 
s’adapter aux évolutions socioculturelles dans un contexte de 

responsabilité professionnelle croissante et exigeante. 
Toutefois, le comité souligne un effort limité 

d’interdisciplinarité dans l’organisation des journées. Il 
regrette fortement le manque de participation d'équipes 

UPEC extérieures à la Faculté de Santé dans l'organisation et 
la programmation. Les thématiques sociétales sont portées 

par des intervenants extérieurs et cela ne favorise pas 
beaucoup l’ouverture disciplinaire dans l’université. Au final, 

bien que partagé, le comité SSE souhaite soutenir cette 
initiative en recommandant à l'avenir l’implication d’équipes et 

formations UPEC en SHS dans la construction de 
l'évènement.

SPEF
FAVORABLE

TIR
Oui, le projet vise a intéresser étudiant et 
professionnels de santé des différentes 

filières. 

Le projet inclut un seule laboratoire faisant partie du CEpiA 
team.

Oui, les organisateurs spécifient que ces journées visent des 
disciplines différentes.

Oui les différentes communications peuvent favoriser la 
création des nouvelles collaborations et projet de recherche

Oui, par le laboratoire, FSIE, des 
sponsors et l'inscription des 

participants.
X Oui

Le financement de ces journées représentent 
un enjeu important pour le succès du Master 
en Ergothérapie, unique en France et pour 

favoriser des nouveaux projets scientifiques. 

Il ne s'agit pas d'un projet interéquipe A               5 700,00 € 
Favorable à la proposition 

de la CE
5 700 € Santé

La CE a décidé de financer à 
hauteur de ce qui a été demandé 
mais a cependant émis un point 
d’attention sur le fait qu’il n’y ait 

qu’un seul porteur pour ce projet. 
Pour faire rayonner ce projet, la CE 

invite également le porteur à 
impliquer la composante STAPS et 
faire évoluer le projet pour la 3ème 

édition.

Aucune remarque

Oui
Non, une composante : UFR de Santé, et un laboratoire : 

IMRB

Les journées sont organisées par le Master Santé parcours 
Recherche, Gestion de projets et Pratiques Professionnelles 

en ergothérapie (RG3PE).

Oui, les JSME visent à promouvoir les recherches en 
ergothérapie en France.

Oui X Oui Interdisciplinarité des journées.

Le projet inclut une seule composante et un 
seul laboratoire. Le deuxième porteur du 
projet est une association d’étudiants en 

ergothérapie.

B-

2 SSE Juliette REY Zineb ABIDI X
Performance des firmes : quels 

challenges dans les années à venir 
?

Dans le cadre du projet Perfovi 
(anciennement Demogen), 

nous souhaiterions organiser 
une conférence internationale 
sur le thème « Performance 

des firmes : quels challenges 
dans les années à venir ? ».

? FSEG Droit X ERUDITE X X                 8 190,00 €                  3 290,00 €      4 900,00 € 

SSE
DEFAVORABLE

Bien que la question de la performance environnementale 
des entreprises soit en lien avec la question de 

l’environnement, les porteurs du projet insistent dans leur 
dossier sur le fait que "il s'agit d'un sujet purement

économique". Il n’y a donc aucune interdisciplinarité 
envisagée et il n’y a aucune justification de pertinence pour 

l’appartenance au périmètre SSE dans le document.

X X Sujet purement économique Non

2 porteurs issus d'un même laboratoire mais 2 composantes 
différentes (éco et droit). 

Il est spécifié qu'une seule composante impliquée car sujet 
purement économique.

Présence de doctorants au workshop. Oui X Oui
Workshop international alliant un volet 

économie et transition écologique.  
Une seule composante B                           -   € 

Favorable à la proposition 
de la CE

0 € FSEG

La CE a décidé de ne pas financer 
ce projet.

Ce projet ne répond pas au volet « 
Enseignement » des BQER-

BQERI. Il répond davantage à un 
appel à manifestation scientifique. 

La CE invite les porteurs à se 
tourner vers ce type d’AAP. 

De plus, il a été relevé les frais 
élevés demandé aux doctorants 
pour participer à cet évènement.

Aucune remarque

Le sujet est purement économique mais une 
des porteuses est associée à la composante 

Droit

ERUDITE et la FSEG semblent être les structures porteuses 
du projet

Non OUI, sans doute. 
Oui, apport FSEG et apport 

ERUDITE + droits d'inscription
X

3290 demandés au CAC pour un coût 
présenté de 8190 euros.  

Une conférence internationale ; la thématique ; 
le comité scientifique ; la reprise d'un projet 

financé qui n'a pu avoir lieu.

Le financement demandé va au Keynotes 
Speakers (paiement + logement + transport). 

B

3 NSP
Abdelhamid 
MELLOUK

Matthieu 
HEIDET

Thiago 
ABREU

IA-SYSPAT – Système auto-régulé 
par la QoE pour la médecine 

d’urgence

Le projet IA-SYSPAT a une 
vocation liant à la fois 

l’enseignement et la recherche. 
Il vise à faire participer les 

élèves ingénieurs de la filière 
ITS (Informatique et Santé) de 
l’EPISEN dans le cadre d’une 
étude inscrite dans leur cursus 
de 2e et 3e année portant sur 

des nouvelles approches 
permettant l’optimisation des 

délais d’accès aux soins 
urgents.

A partir de juillet 2024 - 6 
mois

EPISEN Santé IUT CV LISSI X X                 9 348,00 €                  8 348,00 €      1 000,00 € 
NSP

FAVORABLE
X X Oui

Oui. Composantes :IUT CV, EPISEN, UFR Santé. 1 seul 
labo : LISSI. (2e labo ?)

Un seul laboratoire de recherche semble être impliqué dans le 
projet, le LISSI. Pas de justification donnée.

Oui
Oui. Labo LISSI apporte 1000 
euros soit 10,7% de la somme 
totale du projet (=9348 euros).

X

Oui, il s'agit principalement du 
financement de deux stagiaires sur 6 

mois. 1800 euros d'équipements 
viennent compléter les dépenses de 

personnel.

Objet d'étude stratégique : santé et IA. 

Implication d'un seul laboratoire. Part de co-
financement assez faible (10,7%) de la part 
du labo. Pas de publication prévue à l'issue 

du projet. Méthodologie non explicitée.

B               4 500,00 € 
Favorable à la proposition 

de la CE
4 500 € IUT CV

La CE a décidé de financer à 
hauteur d’un peu plus de la moitié 
de ce qui a été demandé. Ce qui 
correspond au financement d’un 
master 2 plus une partie des frais 

annexes. L’initiative est soutenue et 
l’amélioration du dossier a été 

notifiée. Cependant, la CE enjoint 
les porteurs à rechercher d’autres 

co-financements pour le 
financement du deuxième M2 ainsi 

que d’en préciser les missions.

Aucune remarque

Oui, santé, numérique, informatique, 
algorithmique, IA

Oui Sans objet
Lien entre étudiants filière ITS de l'EPISEN et hôpital et 

laboratoire LISSI.
Oui X

Montant adapté pour 2 stagiaires 
ingénieurs et du matériel.

Projet qui permettrait à 2 étudiants de 
l'EPISEN d'aider à améliorer l'accès aux 

soins, grâce à une étude des délais et des flux 
des urgences hospitalières. Donc projet 

valorisable à d'autres hôpitaux que 
Mondor/APHP.

La pertinence de 2 stagiaires au lieu d'un, 
pour la répartition des tâches du projet 

(recueil des données versus implémentation 
de la plateforme informatique) est difficile à 
percevoir. Il existe à l'APHP de nombreux 
appels d'offres qui financent des stagiaires 
pour des projets équivalents, (dont politique 

PEC des DMUs), donc co-financement 
possible d'un stagiaire par APHP/Mondor.

A

4
SSE; 
TIR

Nathalie 
GOROCHO

V

Anne 
RAFFARIN

X

Transformations sociales, 
esthétiques, politiques dans l’art 

occidental de l’Antiquité à l’époque 
moderne

Le projet consiste en une 
chaire sécable et un colloque.

Au premier semestre de 
l’année universitaire 2024-

2025, seront mises en place 
huit conférences de 3 heures 
chacune sur le thème des « 
Transformations sociales, 

esthétiques et politiques dans 
l’art de l’Antiquité à l’époque 

moderne », assurées par des 
historiens d’art spécialistes de 

la fin du Moyen Age, de la 
Renaissance et des XVIIe-

XVIIIe siècles.

octobre 2024 à début 2025 LLSH X X CRHEC LIS X                 4 500,00 €                  3 600,00 €         900,00 € 

SSE
FAVORABLE

L'approche de l’art par le corps semble porteuse et le comité 
a mentionné le fait que des collègues de la Faculté de santé 
pouvaient être intéressés pour s'associer au projet. En outre, 
l'équipe a pris soin de développer un argumentaire précis qui 

suggère que le projet peut avancer de manière efficace. 
Toutefois, la dimension santé n'implique aucun collègue de la 

faculté de santé et reste très centré LLSH. Le comité s’est 
montré partagé sur l’inscription SSE du projet car une 
première recommandation avait été émise lors d’un 

précédent projet BQR déposé sur le sujet (ce second projet 
étant dans la ligne directe du précédent) : « Bien qu'une 

seule composante soit engagée, ce qui est dommage car 
cela ne remplit pas les attentes de SSE, le comité a souhaité 

encourager ce travail en validant une inscription dans le 
périmètre SSE. Il serait souhaitable sur de futurs travaux que 
la composante médecine puisse par exemple être intégrée, 
afin de mener une réelle discussion entre disciplines ». Nous 

ne savons pas si les recommandations avaient été 
transmises aux porteuses du projet (le BQR avait été classé 
hors axes stratégiques) et dans le doute nous continuons à 
apporter notre soutien à cette initiative en espérant qu’elle 

s’ouvre à d’autres disciplines.

TIR X Oui Non
Non, dans l'encadré argumentaire est précisé uniquement 

comme suit : "Les deux laboratoires partenaires (CRHEC et 
LIS) font partie de la même composante LLSH."

0ui: Conférences et colloques; publication; approche 
pluridisciplinaire et objectifs pédagogiques cohérents avec 

les disciplines ciblées; étudiants impliquées dans les 
activités de recherche

Oui X Oui

Originalité des thèmes et approche 
internationale avec des partenariats avec 

l'Espagne qui implique 2 axes stratégiques ; 
soutien au Diplôme d’Université « Patrimoines. 

Conservation des œuvres, valorisation des 
collections, médiation patrimoniale » (financé 

par le Graduate Program Patrimoines)

Une seule composante; budget pas assez 
détaillé.

B-               3 600,00 € 
Favorable à la proposition 

de la CE
3 600 € LLSH

La CE a décidé de financer à 
hauteur de la demande et rappelle 
qu’au vu des dates de réalisation, 

que les dépenses doivent bien être 
engagées en 2024 même si le 

projet a lieu en 2025. 

Aucune remarque

Projet d’une seule composante (LLSH), mais 
qui implique 2 laboratoires et qui couvre 

plusieurs champs des sciences humaines.
1 seule composante, 2 laboratoires

Non pas de manière détaillée, il est juste mentionné que les 
deux laboratoires impliqués font partie de la même 

composante.

Le projet est très orienté vers la formation avec une chaire 
sécable qui va précéder le colloque.

Oui, 900 euros apportés par les 
laboratoires et un partenaire 

extérieur.
X

Oui, montant raisonnable au vu du projet 
qui regroupe chaire sécable (demande 

de co-financer les heures 
supplémentaires associées) et colloque 

: 3 missions d’invités européens 
demandées en financement soit 3*500 
euros, frais de communication et frais 

de bouche (1200 euros pour l’ensemble 
du colloque).

Le total de 3600 euros demandé me 
semble très raisonnable.

Je note toutefois l’absence de fourniture 
de devis.

Couplage d’une chaire sécable et d’un 
colloque, sur un sujet qui recoupe 2 des axes 

stratégiques de l’UPEC.
Argumentaire scientifique très bien écrit sur la 

thématique de la chaire sécable 
(Transformations sociales, esthétiques et 

politiques dans l’art de l’Antiquité à l’époque 
moderne) et sur celle du congrès (question du 
corps pensé, fantasmé, représenté dans l’art 
de l’Antiquité à la Renaissance, sous l’angle 

spécifique de la santé du corps, des relations 
entre le corps et l’effort).

Thématique qui contribuera au rayonnement 
de l’UPEC au-delà de la formation des 

étudiants de la composante, projet à soutenir.

Absence de fourniture de devis. A

5
TIR; 
NSP

Claire 
MARZO

Pierre 
VALARCHE

R
X

Formation/Colloque : Comprendre 
le(s) rôle(s) de l’Intelligence 

Artificielle Générative (IAG) à 
l’université

Ce projet est une 
formation/colloque : c’est à la 

fois une formation pluri-
disciplinaire en lien avec la 

recherche et un colloque qui a 
pour objet de concourir au 

lancement du projet 
IAG4UPEC : -en apportant une 
formation aux participants quant 

à la définition et aux 
applications de l’intelligence 

artificielle à l’université 
- en réunissant des spécialistes 

de plusieurs disciplines

17/10/2024 Droit EPISEN FSEG MIL LACL X                 2 530,00 €                  1 650,00 €         880,00 € 
NSP

FAVORABLE 
TIR X Oui. Droit et Informatique

Oui. Faculté de droit et IUT Sénart + MIL, LACL et autres 
laboratoires 

X Oui. Il se veut une formation autant qu'un colloque. Oui X
Oui. 1650 euros pour missions et 
logement / 2530 euros demandés

Le sujet ; la coopération ; l'interdisciplinarité ; 
l'association de chercheurs et étudiants. 

RAS A               1 650,00 € 
Favorable à la proposition 

de la CE
1 650 € MIL RAS Aucune remarque

Oui Oui X Oui Oui X Oui

Rencontre entre des experts invités et des 
étudiants, sur une thématique tendance, et est 

ouverte à d'autres participants. 
Le programme est déjà bouclé, donc succès 

assuré.
Co-financement présent.

Devis fournis et montants crédibles.

Première édition donc possible qu'il y ait 
quelques imprévus d'organisation, mais 

colloque amené à avoir rapidement une 2e 
édition.

A

6 NSP
Laurie 

MARGUET

Pierre 
VALARCHE

R
X

Atelier « Audit des algorithmes de 
modération »

Projet du parcours informatique 
et droit du Master Droit du 
Numérique et du Graduate 

Program
(GP) Numérique, Politique, 
Droit, autour de l’audit des 

algorithmes de modération.
Le projet entend mettre en 

place un atelier bi-disciplinaire 
autour de l’audit des 

algorithmes de
modération des réseaux 

Instagram et Twitter.

juin à décembre 2024 Droit IEP Fontainebleau X MIL LACL X                 5 400,00 €                  4 800,00 €         600,00 € 
NSP

FAVORABLE
Oui Oui X Oui Oui X Le montant demandé est élevé.

Projet bi-disciplinaire (informatique, droit). 
Inclusion d’un Graduate Program.

Le montant demandé au CAC est très élevé, 
il est à la hauteur de 89% du total des 

dépenses. Aucun justificatif (devis) n’est 
fourni.

B-               4 800,00 € 
Favorable à la proposition 

de la CE
4 800 € ? RAS

Oui Oui X Oui Oui X

Oui pour la gratification des deux 
stagiaires demandés.

manque un devis ou une description 
plus précise des "frais liés à l'invitation 
des participants à la journée d'étude" 

mais chiffre non exorbitant.

Projet déjà initié en janvier 2023 avec des 
étudiants en M1.

Allie à la fois de l'algorithmique, du juridique et 
du numérique, donc pluridisciplinaire.

Permet de sensibiliser les étudiants aux 
dérives des réseaux sociaux. 

Prévoient la rédaction d'un article pour rendre 
compte des résultats et projet sera présenté à 

Pise, Italie.

Un des porteurs du projet a déjà fait une 
demande de financement d'un autre BQER 
en parallèle, mais sur un projet différent. Si 
plusieurs demandes sont autorisées pour 

une même personne, pas d'objection.

A

7
AUCUN 

AXE
Wael 

MAKTOUF

Jean-Félix 
DURASTAN

TI
X

7èmes Journées de Formation 
Doctorale Franco-Maghrébines, du 

28 octobre au 01 novembre 2024 
(Hammamet, Tunisie)

Le projet consiste en une 
formation doctorale 

internationale, mettant en 
oeuvre une collaboration entre 

divers établissements 
d’enseignement supérieur du 
Maghreb et l’UPEC. L'initiative 

vise à sensibiliser les 
doctorants à une démarche 
scientifique pluridisciplinaire 
nécessaire pour caractériser 

divers types de matériaux, tout 
en leur offrant une revue 

détaillée des outils 
expérimentaux, théoriques et 

numériques transposables d'un 
domaine scientifique à un autre.

28 octobre au 1er 
novembre 2024

Santé IUT-SF X BIOTN CERTES ICMPE               16 450,00 €                  9 200,00 €      7 250,00 € X X X Oui Oui X Oui Oui X
Oui, à l'exception du financement du 

personnel de l'UPEC qui ne semble pas 

Il s'agît d'une formation doctorale 
multidisciplinaire qui vise des étudiants de 

l'UPEC et de différentes universités du 
Maghreb, se retrouvant à leur 7ème édition. 
C'est donc une espèce d'école d'automne. 

Le projet vise clairement à renforcer les liens 
entre 4 universités de 4 pays différents et à 
promouvoir des synergies entre chercheurs 

de disciplines variées et les doctorants.

Pas inscrit dans un axe stratégique.
La mauvaise impression que l'UPEC doit 

financer un nombre trop élevé 
d'hébergements (demande de > 50% de la 

somme totale au CAC + 9% déjà octroyé par 
BIOTN ) malgré la contribution des 

universités maghrébines à hauteur de 34%. 
Peut-être réduire le nombre de doctorants.
Un prix de 500 euros au meilleur poster est 

excessif.
Sur le programme prévisionnel, on remarque 

les cours de seulement deux intervenants 
UPEC (Mercredi, Vendredi) pas de trois.

B-               4 500,00 € 
Favorable à la proposition 

de la CE
4 500 € Santé

La CE a décidé de financer à 
hauteur d’un peu moins de la 

moitité de ce qui a été demandé, 
ce qui correspond au financement 

de la partie UPEC pour les 
étudiants et intervenants. 

La CE enjoint les porteurs à bien 
transmettre le bilan de cette édition 
pour la 8ème édition le cas échéant 
et de chercher d’autres sources de 
financements comme par exemple 

les ambassades. Ainsi que 
d’émarger à l’un des axes 

stratégiques.

Aucune remarque

Oui, le sujet de l’école concerne l’étude des 
matériaux complexes inertes ou biologiques. 
Les aspects de caractérisation mécanique et 

thermique sont concernés.

Oui, Faculté de Santé et IUT-SF, laboratoires porteurs 
BIOTN et CERTES, autre laboratoire UPEC impliqué : 

ICMPE.
X

Oui, il s’agit d’une école récurrente qui bénéficie notamment 
aux doctorants, de l’UPEC et des pays du Maghreb 

partenaires (Maroc, Tunisie, Algérie).

Oui, budget total de 16450 
euros, dont 1600 par BIOTN, 

5650 par les pays partenaires, et 
9200 demandés au CAC.

X
Le montant demandé est élevé, mais 

cohérent en regard de la tenue de 
l’école à l’étranger cette année.

Formation régulière (il s’agit de la 7e édition 
des Journées de Formation doctorale Franco-

Maghrébines), qui permet de faire rayonner 
l’UPEC dans le bassin méditerranéen, et de 
renforcer des collaborations de longue date. 
Programme prévisionnel et calendrier précis 

transmis.
Projet à soutenir, le montant attribuable étant à 
discuter en fonction de l’enveloppe disponible.

Pas de devis fournis. A

8
TIR; FP; 

NSP
Sylvie 

DUCAS
Damien 

ZANONE
Rossana DE 

ANGELIS
Quand une femme s’écrit (XIXe-

XXIe siècles)

Le projet prend la forme d’une 
« école d’hiver » à l’issue du 

premier semestre de la 
prochaine

année universitaire (2024-
2025). L’activité se tiendra à 
l’UPEC (Campus Centre) les 

12-13-14
décembre 2024. Elle construira 

une relation solide entre 
formation et recherche autour 

de
l’enjeu de l’écriture 

autobiographique des femmes, 
du XIXe siècle à nos jours.

12 au 14 décembre 2024 LLSH X X LIS CEDITEC X                 7 719,59 €                  4 719,59 €      3 000,00 € 

FP
FAVORABLE

Projet scientifique articulé à des formations mettant en jeu les 
questions de plurilinguisme (Master Litttérature, Discours, 

Francophonies et EUR FRAPP). Réflexion sur les écritures 
francophones et leurs supports au prisme du genre.
Ouverture au monde socio-économique (édition) et 

dimension internationale (réseau universitaire francophone).

NSP
FAVORABLE

TIR

Il est porté par des spécialistes de littérature 
et de sciences du langage, mais 

l'interdisciplinarité semble discutable (cf. 
points faibles)

2 laboratoires (LIS et CEDITEC) mais d'une seule 
composante (LLSH)

Oui
Oui, cette université "d'hiver" est destinée aux étudiants de 
Doctorat, des différents parcours de Master Lettres, et du 

GP Patrimoines.

Oui, par le LIS, le CEDITEC, et 
l'EUR FRAPP

X
Oui, tout à fait (les sommes demandées 
pour les transports aériens sont même 

peut-être trop faibles?) 

Le projet favorise clairement le lien formation-
recherche.

La somme demandée est adaptée et 
parfaitement justifiée (captures d'écran de 

billets + devis)

Malgré le portage par 2 laboratoires, la 
dimension pluridisciplinaire du projet 
n'apparaît pas dans l'argumentaire, et 

l'approche littéraire l'emporte largement sur 
les autres approches (les intervenants 

pressentis étant essentiellement spécialistes 
de littérature française). De ce fait, le 

rattachement annoncé à trois des axes 
stratégiques paraît assez artificiel. C'est 
dommage, car la question du genre dans 

l'autobiographie est passionnante et 
mériterait d'être enrichie par des apports 

d'autres disciplines des SHS.

B+               4 800,00 € 
Favorable à la proposition 

de la CE
4 800 € LLSH

La précision et la clarté du dossier 
a été soulignée par la CE. La 

subvention proposée a été arrondie 
au supérieur par rapport à la 

demande faite.

Aucune remarque

Oui : Sciences du langage et littérature Non

Oui, la justification fait état de l'organisation d'une école d'hiver 
qui impliquera néanmoins deux laboratoires (LIS et CEDITEC) 

et concernera plusieurs parcours d’études : master LDF, 
master Lettres-FRAPP, Graduate Program Patrimoines et la 

formation doctorale.

Oui, le volet recherche implique l'intervention de chercheurs 
internationaux et le volet formation impliquera que les 

étudiant·es suivant les séminaires des trois porteurs du 
projet produiront un compte rendu scientifique des travaux. 
Les notes obtenues entreront dans l’évaluation des UE 4, 5, 

12 (séminaires de recherche), de l’UE 8 (« Éditions 
numériques »), de l’UE 14 (« Valorisation de la recherche »). 

Ces UE comptent de manière forte dans la formation du 
master LDF.

Oui. 3000 euros apportés par 
LIS (1400 euros), CEDITEC 
(300 euros) et EUR FRAPP 

(1300 euros). La somme totale 
demandée = 4719 sur 7719 soit 

61% de la somme totale du 
projet.

X

Le montant demandé correspond à des 
frais de déplacement des intervenants 
avions+hotels (4594 euros) justifiés en 

annexe, des frais de bouche (3124 
euros) justifiés en annexe.

Forte implication des étudiants à cette école 
d'hiver. Participation de deux laboratoires et 

intervenants internationaux. Projet co-fonancé. 
Présence d'un comité scientifique et 

programme déjà finalisé. Faisabilité du projet 
est satisfaisante.

Pas de projet de publication scientifique à 
l'issue du projet. Faible participation du 

CEDITEC
A-



N°Proj
et

Axes
Nom du 
porteur 1

Nom du 
porteur 2

Nom du 
porteur 3

Nom du projet Descriptif
Date prévisionnelle de 

réalisation
Composante 

porteuse
Composante 

associée
Composante 

associée2
Laboratoire 1

Laboratoire 
2

Laboratoire 
3

 Montant total du 
projet 

 Montant du 
financement 

demandé 

 Montant 
des co-

financemen
ts 

Avis comité d'animation de l'axe Avis comité d'animation 2
Avis comité 

d'animation 3
Expert Le projet est-il interdisciplinaire ?

Le projet inclut-il 2 composantes et 2 laboratoires 
?

Si non, une justification est-elle apportée ? Le projet favorise-t-il le lien formation/recherche ? Le projet est-il cofinancé ?
Si non, cela est-

il justifié ?
Le montant demandé semble-t-il 

adapté ?
Points forts du projet Points faibles

Avis 
global 

(note de 
A+ à E-)

 Proposition CE 
du CAC 

Décision du CAC Montant alloué
CF 

Gestionnai
re

Remarques / point d'attention 
CE

Remarques / point d'attention 
CAC

9 SSE
Mathilde 

LAURENT-
BROCQ

X X
Journées annuelles de la SF2M « 
L’empreinte matériaux : enjeux et 

solutions »

Les journées annuelles de la 
SF2M (Société Française de 
Métallurgie et des Matériaux) 

sont une conférence 
scientifique qui permettent de 

réunir la communauté française 
sur la recherche en sciences 
des matériaux. Elle revient en 
2024, du 18 au 21 novembre, 

au CNAM et s’intitulera « 
L’empreinte matériaux : enjeux 

et solutions ».

18 au 21 novembre 2024 FST X X ICMPE X X               47 000,00 €                  4 000,00 €   43 000,00 € 

SSE
TRES FAVORABLE

La question éthique de l'éco-conception des matériaux est 
intéressante et innovante et entre pleinement dans le cadre 
de nos axes. Par ailleurs, le choix d’un format de séminaire 

visant à faciliter voire solliciter des échanges sur les 
pratiques durables, l'empreinte environnementale de nos 

activités de recherche et l'existence de directions 
vertueuses, pour le climat, de la recherche en matériaux, est 

très pertinent au regard des ambitions de l’axe SSE. 
L'initiative, innovante, devrait aboutir sur des 

recommandations autour de la sobriété de la recherche et 
des pistes pour le futur de la recherche en matériaux. Le lien 
société et environnement est bien mis en avant et argumenté, 

bien que le projet soit porté par un seul laboratoire d'une 
seule composante.

X X

Le projet présenté ne semble pas être 
particulièrement transdisciplinaire. En effet, 

l’objectif est de (re)-mobiliser la communauté 
scientifique en sciences des matériaux après 

la période Covid en réunissant des 
chercheurs français du domaine autour de 

présentations orales, de keynotes et de 
sessions plénières.

Le projet n'inclut qu'un seul porteur et par conséquent un 
seul laboratoire et une seule composante.

La justification apportée est la suivante : "La présidence de la 
SF2M a choisi trois membres pour le comité de pilotage de 

telle sorte qu’il soit composé de membres de plusieurs instituts 
de recherche (voir « collaborations »), ce qui n’a pas permis de 

collaborer avec d’autres laboratoires de l’UPEC."
La justification ne semble pas suffisante pour expliquer le 

manque d'implication d'autres laboratoires ou composantes de 
l'Université. D'autant plus que d'autres composantes et 

laboratoires de l'UPEC travaillent dans les domaines des 
matériaux (expliquant l'initiative récente de l'UPEC pour réaliser 

un recensement des formations de l'UPEC en lien avec la 
thématique des matériaux). Dans le cadre des ces BQER, 

l'effort devrait être fait par les porteurs de projet d'impliquer les 
composantes et laboratoires dans le domaine.

A part la possibilité pour les étudiants de s'inscrire au 
congrès (pas de lien particuliers entre les étudiants de 

l'UPEC et le congrès dans ce projet), le projet ne favorise 
pas particulièrement le lien enseignement / recherche.

Le projet est très largement 
cofinancé (4000 euros demandé 

au CAC sur 47000 euros) par 
des apports internes à la SF2M 

(Chimie ParisTech PSL, 
Fédération Mécamat et DIM 
MaTerre, 3 financements à 

confirmer) et externes 
(Inscriptions au Congrès).

X

Le montant de 4000 euros pour des 
frais de missions (orateurs des 

sessions plénières) semble adapté et 
raisonnable, malgré l'absences de 

précisions quant aux types de missions 
engagées et pour combien de 

personnes.

Ce projet s’inscrit pleinement dans les thèmes 
« Environnement » et « Société » de l’axe 

SSE (malheureusement pas d'avis du comité 
d'animation de l'axe)

- Engager plus fortement le congrès dans les 
enjeux environnementaux

Manque de trandisciplinarité dans le projet
- 1 seul composante et 1 seul laboratoire 

impliqué : 1 seul porteur
- aucune référence à l'UPEC sur le site du 

congrès au niveau de la SF2M
- Pas de programme précis du congrès
- Pas de description et de justifications 
précises quant au missions à financer

- Part de la gestion administrative, financière 
et logistique semble trop importante (14000 

euros)

D                           -   € 
Favorable à la proposition 

de la CE
0 € FST

La CE a décidé de ne pas financer 
ce projet

Ce projet ne répond pas au volet « 
Enseignement » des BQER-

BQERI. Il répond davantage à un 
appel à manifestation scientifique. 

La CE a cependant souligné 
l’intérêt de ce projet pour la 

Recherche et invite les porteurs à 
se tourner vers ce type d’AAP. 

De plus, la CE a relevé le fait que 
l’UPEC devrait être porteur à 

hauteur de la même somme que 
les autres établissements.

Aucune remarque

Oui Non
Le comité de la SF2M a mandaté trois personnes de trois 

universités différentes pour la mise en place de la conférence.

La manifestation sera ouverte au public, en particulier aux 
étudiants et lycéens. Toutefois, il n'est pas clairement 

indiqué comment les organisateurs vont favoriser 
concrètement le lien entre la formation et la recherche.

Oui X

Non, car la somme demandée à l'UPEC 
est le double de celle demandée par un 

co-porteur du projet à son institution 
PSL.

La conférence aborde une approche assez 
large de l’impact environnemental des 

matériaux (économie circulaire, innovation, 
optimisation des procédés, etc.).

Aucun devis n'est joint au dossier justifiant la 
demande de 4000 euros pour l'invitation des 

orateurs français pour des sessions 
plénières.

B

TOTAL                45 307,59 € TOTAL             29 550,00 € 29 550 €


